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CHERS AMIS Bonjour,
Notre saison 18 a bénéficié d’un film qui 
a eu des retombées très positives.
Je remercie APOLLO de nous avoir permis 
une belle avant-première de qualité qui 
certainement permettra aux futurs clients 
de se précipiter le 6 novembre 2024 pour 
assister à la sortie officielle de ce film très 

apprécié. 
Merci aux acteurs et actrices pour leurs prestations. 
Maintenant nous sommes dans la phase la plus compliquée 
qui consiste à récupérer les fonds et à mettre en œuvre la 
défiscalisation. 
Actuellement nous avons plus de 20 000 € dont nous 
ne connaissons pas l’origine. 

- Virements sans nom précis, pas de nom du club ni
du district.

- Retour de chèques sans provision !
- Documents pour la demande de cerfa non

complétés et surtout non envoyés. 
- Paiement des factures non validées par un rotarien

qui n’a rien vérifié.
Cela est dommage, car nous passons des heures et des 
heures pour des recherches épuisantes. 
Restons positifs car nous espérons atteindre une collecte 
suffisante pour pouvoir faire de belles dotations pour les 
chercheurs. 
Toutes nos équipes vous remercient pour votre implication. 
Amitiés 

JP REMAZEILHES 
Président AEET  2022 2025 
www.espoir-en-tete.org 

Actualité Appel à Projets Rotary-Espoir en Tête 2025 

Suite au lancement de l’Appel à Projets Exceptionnel 

Rotary-Espoir en Tête 2025, la Fédération pour la Recherche 

sur le Cerveau a reçu 35 demandes d’équipements de haute 

technologie provenant de laboratoires de recherche de tout 

le territoire national. Les candidatures sont en cours 

d’expertise par le Conseil Scientifique de la FRC. Elles seront 

ensuite discutées lors d’une première réunion le 16 mai 

prochain pour déterminer les dossiers à garder pour la 

seconde phase d’évaluation. 

Témoignage du Dr. Christophe Letterier 

« Je tiens à remercier chaudement le Rotary 

et la FRC, qui ont permis à notre recherche 

de progresser. La cérémonie de remise des 

prix à laquelle j’ai pu participer en Février 

2022 au domaine Jean-Marc Brocard en  

Bourgogne a été pour moi un événement 

émouvant, l’occasion de présenter nos recherches et nos 

espoirs aux organisateurs de l’Espoir en Tête et de réaliser à 

quel point la société compte sur nous pour avancer dans 

notre compréhension des maladies neurodégénératives et 

espérer mettre à jour de nouvelles voies thérapeutiques. » 

Bilan d’équipement financé en 2021 : Dr. Christophe 

Letterier (Marseille) 
Grâce à l’Appel à 
Projets Rotary-
Espoir en Tête 2021, 
un microscope de 
super-résolution a 
été installé au sein 
de la plateforme de 
microscope de 
l’Institut de 

Neurophysiopathologie à Marseille. Ce microscope possède 
des caractéristiques uniques sur le marché : il permet 
d’acquérir rapidement des images de haute qualité, à une 

échelle nanométrique, sur 
un grand champ et en 
plusieurs couleurs. 
L’équipement est
actuellement utilisé pour 
plusieurs projets sur l’étude 
de l’organisation du 
cytosquelette des neurones 
important notamment dans 
la maladie d’Alzheimer. Le 
microscope sert également 
dans le cadre d’une 
collaboration avec le 
fabricant afin de valider et 

d’étendre ses performances. 

Pour en savoir plus sur les projets menés avec cet 

équipement et les premières images obtenues : cliquer ici

https://www.frcneurodon.org/informer-sur-la-recherche/projets-finances/un-microscope-de-super-resolution-pour-letude-des-mecanismes-moleculaires-de-maladies-du-cerveau/
https://www.frcneurodon.org/informer-sur-la-recherche/projets-finances/un-microscope-de-super-resolution-pour-letude-des-mecanismes-moleculaires-de-maladies-du-cerveau/
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Le Film LOUISE VIOLET 
Un vrai succès cette année tant sur le film Louise Violet, que 
sur notre film de promotion Espoir en Tête que vous pouvez 
retrouver sur notre site, en page d’accueil 
https://www.espoir-en-tete.org/ 

Les commentaires des spectateurs ont été dithyrambiques. 
En voici quelques exemples : 

"Petite restitution de la 1ère séance scolaire de l'avant-
première Louise Violet à l'ALTICINE de Montargis. 
Hier matin,250 élèves de 15 à 17 ans et professeurs de 6 
établissements scolaires de Montargis ont vu le film, dans un 
silence total pendant la projection jusqu'à la remise de 
l'éclairage." 

"A la sortie, spontanément, que ce soit les professeurs ou les 
élèves dans 
leur grande 
majorité, ont 
apprécié le film 
tant pour la 
qualité des 
images, du 
scénario, des 
acteurs ainsi 
que la vie de la 
femme au 
19ème siècle. 
Les professeurs 
m'ont remercié 
de la qualité du 
contenu du 

dossier 
pédagogique 

reçu, leurs permettant de travailler avec les élèves. "

"A la sortie de la séance, pendant que la salle se vidait, 2 
jeunes filles sont venues me demander comment faire pour 
participer à EET et les actions du Rotary. Le film 
promotionnel est bien un facteur d'intérêt pour une 
jeunesse qui veut s'investir. 
Bravo à l'équipe du film et à ceux qui l'ont choisi.  
En pièce jointe une photo de cette première. 
Séance public le vendredi 15 mars et 2ème séance scolaire "
le 20 mars. 
Patrick LAFORÊT - District 1720 

Chères amies Rotariennes, chers amis Rotariens  
"Nous avons ouvert la Saison 18 le 8 au soir avec la première 
séance d’Espoir en tête à Thonon-les-Bains (Haute-Savoie).  
Je voudrais vous faire part de nos impressions. 
C’était une soirée très réussie. 
Nous avons fait 282 entrées,  soit 40 de plus que l’année 
dernière. 
Le film est excellent. C’est du grand cinéma. Il a été très 
apprécié."  

"Il est touchant et extrêmement bien joué, sensible et plein 
de convictions. Le tout sur fond de l’histoire de France. 
Nous avions plusieurs Prof. de la fonction publique dans la 
salle qui l’ont trouvé beau, nous disant qu’il colle vraiment à 
la réalité du métier de professeur des écoles. 
Et en plus c’était le 8 mars, un très bel hommage à la journée 
de la femme. 
Faites votre possible pour faire venir les gens pour le voir, en 
plus de participer à la collecte de fonds d’Espoir en tête pour 
la recherche sur le cerveau. 
Nous avons eu une mini-conférence extrêmement 
intéressante par un médecin psychiatre sur la santé mentale 
et nous avons fini par le buffet de l’amitié où nous étions 
200. 
En tant que déléguée district 1780, je suis vraiment très 
heureuse de cette soirée d’Espoir en tête. 
Merci pour cette belle action nationale."  
Marie-Elisabeth Camus-Cadot, Rotary club Evian-Thonon 

"Je me suis rendue hier soir au cinéma L'Ermitage de 
Fontainebleau pour assister à la projection du film 
sélectionné par EET : Louise Violet. 
J'ai trouvé le court-métrage sur les actions d'EET très bien 
fait, expliquant ce qu'est cette action rotarienne et surtout 
les exemples concrets de ce qu'elle permet de faire. 
Et j'ai beaucoup aimé le film, les rotariens autour de moi et 
les échos que j'ai entendus en sortant étaient vraiment 
élogieux. De plus, ce film est tout à fait dans les valeurs 
promues par le RI. 
La grande salle du cinéma de Fontainebleau était comble. 
Une manifestation qui a du sens et qui fédère. 
Bravo et toutes mes félicitations. "
Edith Lévy RC Barbizon ADG 2023-2025 District 1770 - 

"Hier soir, nous avons participé à la 1ère diffusion de "LOUISE 
VIOLET" à Rouen au Cinéma PATHE DOCKS de ROUEN. 
La salle était quasiment pleine avec une très belle ambiance 
et un film de très belle qualité, pour tout public. Chacun a 
apprécié ce film un peu dans la lignée "des Choristes". 
Je crois que vous pouvez en parler pour vendre cette 
opération surtout pour un public de jeunes enfants. 
Par ailleurs je vous conseille d'intervenir avant la 
présentation du film pour présenter ce qu'est ESPOIR EN 
TETE, sa mission, son objectif et de présenter aussi le 
Rotary. 
Vous pouvez aussi faire intervenir, comme nous l'avons fait 
ici avec grande satisfaction, un médecin, un chercheur pour 
parler de la recherche pendant 10 à 15mn. 
Par expérience, il est préférable d'avant vendu les CM, en 
amont de la soirée. Cela permet de savoir le nombre de 
spectateurs attendus et d'autres part d'éviter des 
discussions dans l'entrée du Cinéma. 
Après je sais que chacun apporte son originalité dans la façon 
de recevoir dans un esprit Rotarien." 

 Amitiés à vous tous.  André Massardier District 1640 

"Merci à toute l'équipe ROTARY ESPOIR EN TETE pour cette 

manifestation au Grand Rex à Paris ! Un film en lien avec les 
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causes prioritaires du Rotary, un pré film très clair sur l'action Espoir en Tête et la recherche sur le cerveau. Merci ! "
Françoise Durand ; Présidente du magazine Rotary Mag 

Rotary club de Saint Pierre et Miquelon 
"Ce dimanche 24 mars, le Rotary Club de Saint-Pierre et Miquelon s'est mobilisé pour Espoir en tête en organisant l'avant-première 
du film d'Éric Besnard : "Louise Violet", institutrice en 1889 merveilleusement interprétée par Alexandra Lamy. 
Je dois vous dire combien nous avons été fiers d’offrir cette avant-première aux membres de la communauté éducative qui étaient 
dans la salle. Enseignants, élèves et parents étaient représentés et ce film a touché et ému. 
Un grand merci au public qui a répondu présent 
Merci à la Collectivité Territoriale de Saint-Pierre et Miquelon de soutenir notre action et au personnel du Centre Culturel et Sportif 
SP…"  

"Superbe film, Louise violet très bien interprété par Alexandra Lamy. La grande salle de Chateauroux était presque pleine pour les 
trois clubs de Chateauroux Levroux , Chateauroux aéroport Et Georges Sand, et bien sûr, le club de l’Indre 
Même constat hier sur Poitiers où les trois clubs pictaviens avaient rempli la grande salle du CGR. Très bons échos sur ce superbe 
film. L'intro était convaincante sur les actions accomplies avec espoir. En tête, Alexandra Lamy poignante dans un rôle très engagé 
sur un sujet plus que jamais d'actualité. Quelques yeux mouillés au sortir de la projection dont je fus. Bref, tout le monde était 
heureux, du bonheur... "

Voilà ! il va être très difficile de trouver un film pour la saison prochaine, car nous ne savons pas encore quels sont les films qui 
vont sortir au mois de mars 2025, mais nous allons oeuver pour trouver ce qu’il y a de mieux à cette période. 

Page Recherche  

Découvrez les dernières actualités concernant les troubles du spectre autistique : 

Une récente étude a mis en lumière une potentielle nouvelle option de diagnostic de la maladie grâce à la mesure 

d’un réflexe oculaire. 

>Pour en savoir plus sur cette étude : https://www.frcneurodon.org/informer-sur-la-recherche/actus/les-actualites-

autour-des-troubles-du-spectre-autistique/

Pour tout renseignement complémentaire 
contact@espoir-en-tete.org 

www.espoir-en-tete.org 

Directeur de la publication : Jean-Pierre Remazeilhes 
Articles scientifiques : FRC 

Articles Espoir en Tête et mise en page : Marianne Fraenkel 




